

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Se combate con bastante intensidad en los frentes del Sur.—En Granada ha sido ocupado el Vértice del Peñón de la Mata.— Dos aparatos facciosos bombardean y hunden al vapor inglés "Alcira".—El incidente ha producido sensación en Inglaterra.— El Gobierno ha enviado dos notas a Roma y Paris, anunciando su firme decisión de acabar con los piratas del Mediterráneo

Partes Oficiales de Guerra facilitadas por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 4 de febrero a las 23 horas.

## Ejército de Tierra

ANDALUCIA.—A primera hora de la mañana de hoy, nuestras fuerzas en vigoroso avance ocuparon el Vértice del Peñón de la Mata y Sierra de Cogollos, en el sector de Granada, desalojando de dichas posiciones a los facciosos y capturando prisioneros, un sargento y varios soldados.

Los rebeldes contraatacaron con gran intensidad apoyados en importantes efectivos de artillería y aviación. El intento fué totalmente rechazado por las fuerzas propias que causaron al enemigo un crecido número de bajas obligándole a retroceder desordenadamente.

EXTREMADURA.—Los rebeldes han atacado nuestras posiciones de Cerro de Santa María, Cerro de Mirón y Castillo de Argallanes en el sector de Zalamea, y Sierra del Perú y Cerro Mulva, en el de Peñarroya. Apoyados por aviones y tanques consiguieron ocupar Cerro Mirón, siendo totalmente rechazados los demás intentos.

En los frentes de los demás ejércitos sin novedades dignas de mención.

## Varias notas del Ministerio de Defensa Nacional

A las 6'45 horas de hoy, a 20 millas aproximadamente al Sureste de Barcelona, dos hidroaviones de la base italiana de Palma de Mallorca, atacaron el vapor británico «Alcira» de la matrícula de Glasgow, que con cargamento de carbón se dirigía de Birmingham a Barcelona. En la primera pasada los hidros que volaban muy bajo lograron meter 3 bombas dentro del barco y 2 en la segunda.

El buque se hundió enseguida. Su tripulación compuesta por veinticinco hombres, todos ellos de nacionalidad inglesa, fué salvada íntegramente por la lancha rápida «D», perteneciente a la flotilla de vigilancia y una barca de pesca, siendo también salvado el observador, igualmente de nacionalidad británica, del servicio de control del Comité de No Intervención.

Los naufragos, a bordo de la lancha «D», llegaron a las 8'55 a este puerto, siendo atendidos solícitamente en la base de la flotilla de vigilancia, donde se les facilitaron ropas.

En socorro del «Alcira», salieron además de la lancha «D», el guardacostas «U V 16» y uno de nuestros hidros.

Desde el semáforo de Montjuich, fueron vistos perfectamente el ataque y el hundimiento del «Alcira», el cual llevaba izada la bandera británica, destacando así mismo el distintivo del control.

\*\*\*

Hoy, a las ocho de la mañana, y entrando directamente desde el mar, tres aviones enemigos descargaron en la parte Sur de Tarragona, unas veinte bombas, lamentándose solamente un herido.

A las 10'52 fueron avistados otros ocho aviones que se dirigían a Tarragona procedentes del Sur, pero se desviaron de la ciudad ante el intenso fuego de las baterías antiaéreas.

\*\*\*

El jefe de la Base Naval de Mahón, ha comunicado que ayer día 3, a las 05'30, entraron por la parte Sur de Menorca, dos aparatos facciosos, los cuales intentaron ametrallar a obreros ocupados en diversos trabajos. Abierto nutrido fuego por las baterías antiaéreas fué derribado un aparato, que cayó en el mar a unas tres millas de la costa Sur de la isla.

Hoy a las 8'40, tres Junkers, procedentes de Mallorca arrojaron veinte y cuatro bombas sobre Sagunto causando un muerto y tres heridos.

A las 5'30, dos hidros arrojaron dos bombas de gran potencia en Villanueva y Geltrú, resultando cincuenta y tres heridos, cinco de ellos de gravedad. Los mismos hidros ametrallaron a la altura del Prat, al guardacostas «Rafael», sin producir bajas a bordo. La presedcia de estos aviones que no llegaron a la capital, motivaron que se diera en Barcelona la señal de alarma.

## Ligeros combates en el sector de Serriñena

Caspe.—Los facciosos efectuaron ayer una tentativa para recuperar una de las posiciones que recientemente les arrebataron nuestras fuerzas en el sector de Serriñena.

Durante la madrugada, las fuerzas facciosas de infantería intentaron aproximarse por sorpresa a nuestras posiciones. Descubiertas por los centinelas, las ametralladoras comenzaron a disparar obligando a los insurgentes a huir atropelladamente.

A media mañana nuestros soldados retiraron numerosos cadáveres que el enemigo abandonó, así como algún material de guerra.

## Actividad en el Sur

### Se tucha en Granada y en Córdoba

Andújar.—Desde hace unos días la actividad militar en los frentes del ejército del Sur, viene paulatinamente creciendo, habiéndose enablado estos últimos días combates intensos que parece serán preludio de una vigorosa campaña de operaciones.

Los facciosos que para contrarrestar los efectos de la derrota de Teruel, habían comenzado un movimiento ofensivo en el sector Córdoba-Badajoz, tropezaron con una resistencia tan seria que no tan solo hubieron de interrumpir su avance, sino que se han visto obligados a ceder todas las posiciones que en el primer momento habían conquistado incluso el Salto del Gamo, para cuya ocupación realizaron tantos sacrificios y que casi sin combatir se han visto obligados a abandonar de nuevo.

En Granada, nuestras tropas en un rápido movimiento ofensivo se han apoderado del Vértice de la Mata, haciendo retroceder al enemigo al que se ha capturado material de guerra y prisioneros.

La campaña en los frentes del Sur está comenzando pues, bajo inmejorables auspicios.

## A LAS MADRES

En la Inspección Provincial de Sanidad se han recibido con destino al Dispensario de Higiene Infantil calle Alonso III, núm. 9 Sección de Primera Infancia, leches preparadas en polvo, harina y azúcar para completar el déficit en la lactancia mixta y época de destete, como también Eabeurre y Albulactol para el régimen en la enterocolitis de los niños de pecho; todo convenientemente dosificado según los meses de edad y racionado en paquetes individuales.

Estos productos se suministrarán a los niños que lo necesiten inscritos y fichados en la consul de dicho Dispensario mediante prescripción del Médico encargado del servicio.

Tanto este suministro como todos los servicios que se prestan en la citada consulta son completamente gratuitos.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

### Sensación en Londres por el hundimiento del «Alcira» Inglaterra está decidida a acabar con los piratas

Londres.—Los diarios de anoche han publicado sin comentarios, a consecuencia de la hora que fué recibido el despacho, aunque en lugar destacado la noticia del bombardeo y hundimiento en las costas de España, del barco mercante inglés «Alcira».

En el Almirantazgo, que no había recibido aún la noticia oficial, recibió a los periodistas el secretario que manifestó que si el hecho resultaba cierto, el Gobierno británico se reafirmaría en la decisión de acabar definitivamente con los piratas del Mediterráneo.

El Almirantazgo confirma el hundimiento del «Alcira»  
El Gobierno inglés dirige sendas notas a Paris y Roma dando cuenta de su intención de acabar a todo trance con los piratas del Mediterráneo

Londres.—En el Almirantazgo se ha confirmado esta noche el hundimiento del buque mercante «Alcira», a consecuencia de un ataque aéreo efectuado por dos hidroaviones. Agrega dicho comunicado que hasta ahora se ignora la nacionalidad de los aparatos agresores.

El Gobierno que ha celebrado un breve cambio de impresiones ha acordado tomar las medidas necesarias para acabar de una vez con los actos de piratería que se registran constantemente en el Mediterráneo. Es tan firme esta decisión del Gobierno del Reino Unido, que aún sin la colaboración de otras potencias está dispuesto a tomar las medidas que se crean suficientes.

Esta misma noche el Foreign Office, ha dirigido a los Gobiernos de Paris y Roma, una nota en la que les comunica la decisión del Gobierno de Inglaterra de adoptar medidas extraordinarias contra los piratas del aire y del mar, poniendo en su conocimiento las disposiciones tomadas ya y que se llevarán a efecto inmediatamente.

### La prensa francesa declare que el nuevo acto de piratería crea un gravísimo estado de cosas

Paris.—La prensa y las emisoras radiotelegráficas han difundido esta noche la noticia del nuevo incidente marítimo ocurrido en las costas de España, donde unos aviones facciosos han bombardeado y hundido un navío mercante británico.

Parece segura la identificación de los aparatos agresores, ya que como volaban muy bajo, sus características han podido ser perfectamente apreciadas por los tripulantes del navío agredido.

La prensa francesa de la noche concede gran importancia al nuevo acto de piratería que creará un grave estado de cosas con respecto a los problemas del Mediterráneo.

### Racha de destituciones en Alemania

#### ¿Ha pasado el Reich otra crisis política?

Londres.—Hoy se ha hecho pública en Berlín, la dimisión presentada por el ministro de la Guerra mariscal Von Blomberg. La misma nota anuncia la dimisión del general Von Fritsch, secretario de Relaciones Exteriores, que según se deduce de la nota ha presentado la di-

misión simultáneamente con Von Blomberg.

Aunque en los medios hitlerianos se atribuye la dimisión de Blomberg a su reciente casamiento, que Hitler repudiaba por ser la prometida del mariscal hija de un carpintero, en los círculos diplomáticos aseguran con bastante fundamento que la dimisión del ministro de la Guerra es la consecuencia de una intensa crisis política por la que está pasando el Reich y que no había trascendido a la opinión por haberse mantenido cuidadosamente secreta. Confirman este último punto de vista la dimisión de Von Fritsch y la llamada a Berlín de los embajadores alemanes en Tokio, Jumiich y Viena, y entre los que se encuentra Von Pappen, muy afecto al mariscal Blomberg.

Hitler, que ha asumido la cartera de Guerra, ha nombrado a Heitel jefe de las fuerzas armadas y a Von Ribentroph, titular de Relaciones Exteriores.

Se esperan aún nuevas sustituciones de altos cargos, como consecuencia de esta crisis interna por la que pasa el nazismo alemán.

### El embajador británico en Berlín recibe instrucciones

Londres.—El embajador británico en Berlín, que se encuentra actual-

Actos en homenaje a nuestro Ejército regular

mente en esta capital, ha conferenciado esta noche con el titular de Relaciones Exteriores, M. Eden, el cual le ha comunicado instrucciones en lo que respecta a la actitud que debe observar Inglaterra, a consecuencia de las últimas hazañas de los piratas del Mediterráneo.

Noticias cortas
Buzares. — Con motivo de la campaña electoral se han producido varios choques entre grupos de distinta significación política. Han resultado heridas 68 personas, algunas de ellas de gravedad.

HOY SABADO 2 GRANDES FUNCIONES
Tarde 5:30. Noche 9:30
A beneficio del S. R. I. y Comité de la mujer Antifascista.

Como testimonio de admiración y reconocimiento a los soldados de la República, defensores de la legalidad e independencia de España, se han celebrado estos días en la Isla, diversos actos escolares, de los cuales nos limitaremos a reseñar, por imposibilidad de hacerlo de todos, los dos celebrados en esta ciudad el sábado último.

asi poderse explicar con mayor claridad los motivos y razones de la conducta actual de los Milicianos de Cultura, selección de mandos, etc., y sobre todos los del Estado Mayor Central, órgano supremo de nuestro Ejército.

Quien hundió al «Endimión»
Italia no se opone a un refuerzo del control
Londres. — El embarcador de Italia en esta capital M. Dino Grandi, ha visitado a M. Eden para comunicarle que Italia no se opone al reforzamiento de las patrullas de vigilancia destinadas a la persecución de los piratas marítimos.

Paris. — Ha llegado a esta capital, el rey de Suecia, de donde saldrá para la Costa Azul.
Capri. — El mariscal Von Blomberg que se encuentra en viaje de bodas en un hotel de esta isla, se ha negado a recibir a los periodistas.

Maria de la O
Comedia en tres actos en idioma musical
DOMINGO 6 FEBRERO 1938
Dos sesiones, dos y tres tarde y noche

El primer de ellos organizado por la Dirección del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza tuvo lugar por la mañana, en dicho centro escolar.

Con sentidas palabras, exaltó figuras de los más ilustres caudillos militares, como los generales Mola, Bermejo, Roig, etc., cuyo mayor mérito consistió en haber salvado a España de los Ejércitos Napoléónicos.

Los industriales norteamericanos no concurrirán a la Feria de Leipzig
New York. — La Federación de Industriales a la cual pertenecen las más importantes casas de los Estados Unidos, ha publicado una nota manifestando que la industria norteamericana no concurrirá a la Feria de Leipzig.

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca
CIRCULAR
Señaladas en la Ley del Ministerio de Agricultura de fecha 26 de julio de 1935, insertada en la Gaceta del 2 de agosto del mismo año, las distintas épocas de veda o prohibición del ejercicio de la caza en las diferentes zonas en que el territorio español y cumplimentando cuanto en la misma se dispone.

Un hijo en América
ALAS ROJAS SOBRE ARAGON
Documental de la guerra Antifascista, mostrando la vida en el campamento de los ASES de la aviación Republicana.

El segundo de dichos actos tuvo lugar por la tarde en el Teatro Principal, que engalanado con banderas nacionales y emblemas militares presentaba un bonito aspecto.

El local estaba completamente lleno de escolares. El palco escénico, estaba ocupado por las Autoridades siguientes: Jefe de la Base Naval, Delegado del Gobierno; Presidente de la Comisión Escolar; Alcalde; Comisario-Director del Instituto; Coronel de Estado Mayor; Comisario de Brigada, Secretario de la Comisión Escolar, Presidente del Frente Popular, y por las distintas comisiones militares y elementos civiles, especialmente invitados.

Un espía japonés detenido en Singapoor.
La policía ha detenido hoy, a un súbdito japonés en poder del cual se han encontrado fotografías de las fortificaciones recientemente construidas por Inglaterra en Singapoor.

Se exceptúan de la prohibición anterior las aves denominadas «de paso» a la que se refiere el apartado a) de dicha Ley, las cuales podrán cazarse hasta el día 1 de mayo.

ALAS ROJAS SOBRE ARAGON
Documental de la guerra Antifascista, mostrando la vida en el campamento de los ASES de la aviación Republicana.

Analizó también los distintos pronunciamientos habidos, para imponer a la Nación, la voluntad de unos españoles, disconformes con el sentido del Estado que jamás llegó a constituirse.

El segundo de dichos actos tuvo lugar por la tarde en el Teatro Principal, que engalanado con banderas nacionales y emblemas militares presentaba un bonito aspecto.

El hecho ha producido sensación ya que se supone que dicho individuo forma parte de una extensa red del espionaje japonés en las posesiones de las Indias Orientales.

El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL, ha convocado una junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

COMISION CENTRAL DE ABASTECIMIENTOS
Se necesita meritoria en la Junta Central de Abastecimientos para el próximo 2º piso de ex. Dineret.
Por la Comisión, JUAN CAMPS.

Abrió el acto el señor Delegado del Gobierno, quien en breves palabras, expuso las características de mismo, ofreciendo el homenaje al Ejército en nombre de la masa escolar.

El Secretario de la Comisión Escolar, explicó a continuación de la toma de Teruel explicando a los escolares una lección instructiva que fue escuchada con atención por todos los reunidos.

El Almirante japonés ha invitado a todos los navios extranjeros a abandonar el puerto de Cantón en el plazo máximo de 24 horas.

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

COMISION CENTRAL DE ABASTECIMIENTOS
Se necesita meritoria en la Junta Central de Abastecimientos para el próximo 2º piso de ex. Dineret.
Por la Comisión, JUAN CAMPS.

El señor Hernández Mora, que hizo uso de la palabra después, se limitó a hacer un feliz compendio de lo dicho en su lección de la mañana.

A continuación habló el Presidente del Frente Popular, don Víctor Rotger, quien estimuló en los niños los sentimientos de dignidad humana, dirigiéndoles acertadas consideraciones acerca de su conducta presente y futura.

La carrera a través el rearme
Toronto. — El Parlamento del Canadá ha aprobado un presupuesto extraordinario de treinta y dos millones de libras esterlinas, destinado a la construcción de obras de defensa en el interior del Pacífico y del Atlántico.

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

COMISION CENTRAL DE ABASTECIMIENTOS
Se necesita meritoria en la Junta Central de Abastecimientos para el próximo 2º piso de ex. Dineret.
Por la Comisión, JUAN CAMPS.

El señor Hernández Mora, que hizo uso de la palabra después, se limitó a hacer un feliz compendio de lo dicho en su lección de la mañana.

A continuación habló el Presidente del Frente Popular, don Víctor Rotger, quien estimuló en los niños los sentimientos de dignidad humana, dirigiéndoles acertadas consideraciones acerca de su conducta presente y futura.

El Almirante japonés ha invitado a todos los navios extranjeros a abandonar el puerto de Cantón en el plazo máximo de 24 horas.

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

COMISION CENTRAL DE ABASTECIMIENTOS
Se necesita meritoria en la Junta Central de Abastecimientos para el próximo 2º piso de ex. Dineret.
Por la Comisión, JUAN CAMPS.

El señor Hernández Mora, que hizo uso de la palabra después, se limitó a hacer un feliz compendio de lo dicho en su lección de la mañana.

A continuación habló el Presidente del Frente Popular, don Víctor Rotger, quien estimuló en los niños los sentimientos de dignidad humana, dirigiéndoles acertadas consideraciones acerca de su conducta presente y futura.

El Almirante japonés ha invitado a todos los navios extranjeros a abandonar el puerto de Cantón en el plazo máximo de 24 horas.

Se convoca junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 a las 2 de la tarde para tratar el siguiente orden del día:

COMISION CENTRAL DE ABASTECIMIENTOS
Se necesita meritoria en la Junta Central de Abastecimientos para el próximo 2º piso de ex. Dineret.
Por la Comisión, JUAN CAMPS.

El señor Hernández Mora, que hizo uso de la palabra después, se limitó a hacer un feliz compendio de lo dicho en su lección de la mañana.

A continuación habló el Presidente del Frente Popular, don Víctor Rotger, quien estimuló en los niños los sentimientos de dignidad humana, dirigiéndoles acertadas consideraciones acerca de su conducta presente y futura.